

Umfang

Für die Wissenschaft, die dem Sozialismus dient

# UNIVERSITÄTSZEITUNG

ORGAN DER SED-PARTEILEITUNG

DER KARL-MARX-UNIVERSITÄT

LEIPZIG  
24. 2. 1966  
10. JG., 33 603  
15 PFENNIG

8



UNIV-BIBLIOTHEK  
GREIFSWALD

## Studentensommer- vorbereitungen beginnen

Das Komitee zur Vorbereitung des Leipziger Studentensommers 1966 konstituierte sich am 23. Februar. Vorsitzender des Komitees sind der Prorektor für Studienangelegenheiten und der Erste Sekretär der FDJ-Kreisleitung. Ihm gehören außerdem an: Verantwortliche Funktionäre des GST-Kreisvorstandes und des DRK-Hochschulkomitees, der Leiter des Organisationskomitees für den Studentensommer und ein Vertreter der Universitäts-Parteileitung.

Der Studentensommer ist bereits zum wesentlichen Bestandteil des gesamten Erziehungsprozesses an der Universität geworden. Die Einheit von Erziehung zum sozialistischen Studenten, von marxistisch-leninistischer Schulung, körperlicher Arbeit und kultureller Freizeitgestaltung werden auch in diesem Jahr den Inhalten des Leipziger Studentensommers bestimmen.

Einiges aus dem Plan:  
1. Schulungslager des FDJ-Aktivs in Bad Saarow.  
2. Lager zur vormilitärischen Ausbildung.  
3. FDJ-Lager für alle Diplom-Stu-

denten (außer dem beginnenden letzten Studienjahr), die nicht an der vormilitärischen Ausbildung teilnehmen.

4. Vorbereitungskurse für das 1. Studienjahr mit dem Ziel, die neuimmatrikulierten Studenten auf ihr Studium vorzubereiten und sie mit den Traditionen der Universität bekannt zu machen.

5. Lager der Kulturensembles und Lager der FDJ-Kreisorganisation in Dranske.

Mehr über den Leipziger Studentensommer 1966 berichten wir in einer unserer nächsten Ausgaben.



Zum 10. Jahrestag  
der Nationalen Volksarmee

## Viermal: Magna cum laude

Vier Offizieren - unserer Nationalen Volksarmee - überreichte Prof. Dr. phil. habil. Rothmann, Dekan der Philosophischen Fakultät, die Urkunden

eines Doktors der Philosophie, Magna cum laude für Kapitän zur See Werner Wunderlich, Major Siegfried Zeimer, Oberleutnant Hans Hähn und Joachim Schunko.

Zwölf Doktorate wurden damit von der Philosophischen Fakultät bereits an Angehörige der Nationalen Volksarmee vergeben. In seiner Rede betonte Prof. Rothmann, die Verleihung von vier Doktorwürden „magna cum laude“ zum 10. Jahrestag der Nationalen Volksarmee dokumentiere, daß unsere Armeeangehörigen, die mit Einsichtsbereitschaft und Klugheit die Errungenchaften unserer Republik und den Frieden in Europa schützen, auch an der „Front der Wissenschaft“ hervorragende Leistungen vollbringen.

Den Glückwünschen eines Vertreters der Politischen Hauptverwaltung des Ministeriums für Nationale Verteidigung folgte eine kurze Ansprache Dr. Wunderlichs, in der er im Namen

seiner Genossen den Professoren und Dozenten der Philosophischen Fakultät für die ausgezeichnete Unterstützung dankte. „Es erfüllt uns mit Stolz, an dieser traditionsreichen Stätte, die den Namen des Begründers des wissenschaftlichen Sozialismus trägt, unsere Ausbildung genossen zu haben. Es ist für uns eine hohe Ehre und Verpflichtung, daß wir unsere Diplome unmittelbar vor dem 10. Jahrestag der Gründung der Nationalen Volksarmee und in der Vorbereitung des 20. Jahrestages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands in Empfang nehmen dürfen“, sagte Kapitän zur See Dr. Wunderlich. „Wir sind uns dessen bewußt, daß unser politischer, militärischer und wissenschaftlicher Werdegang untermehr mit den Errungenchaften unserer Republik unter Führung der Partei der Arbeiterklasse verbunden ist.“

Foto: RBB

## Ein Satz zum Einsatz

Erfolgsätze gehören schon so ins Leben unserer Universität, daß man sie als Stück der Ausbildung betrachtet, sie für selbstverständlich hält. Erfolgsätze in der Braunkohle schicken sich an, den gleichen Status zu erobern. Man kann es durchaus als Vertrauensbeweis werten, wenn das Braunkohlenkombinat „Otto Grotewohl“, Böhmen in Hochdruckzeiten um die Hilfe der Studenten bittet, einen Vertrauensbeweis, der nicht nur Einsatzbereitschaft und Qualität der Arbeit betrifft, sondern auch ausdrückt, was uns im Trubel der Ereignisse gar nicht immer so recht bewußt wird: das Zusammengehörigkeitsgefühl von Arbeitern und Studierenden, oder - um es mit einem Schlagwort auszudrücken - sozialistischer Gemeinschaftsgeist. Ein Kampf im Tagebau Zwenkau drückte das künstlich so aus: „Das ist schon in Ordnung so; Die Studenten setzen sich nicht in ihr Zimmer und schwitzen, wenn es vielleicht kalt ist. Die kommen her und packen mit zu.“ Und das nicht schlecht, sei denn hinzugefügt. Der Zwenkauer Tagebau bietet in diesem wechselhaften Winter ein ebenso wechselhaftes Bild. Eis und Schnee oder kniehoher Schlamm - eines wie das andere gefährdet die Pflanzerfüllung, behindert den Zugverkehr. „Die Jungen sind in Ordnung“, meinte der Meister. Ein Lob für die - trotz der ungewöhnlichen schwierigen Arbeit - unverdrossenen Helfer, die vom 14. bis zum 19. Februar unter Anleitung

erfahrenen Gleisarbeiter dem Eis zu leide rückten.

Den Anfang hinter in diesem Jahr die Zahnmediziner gemacht. In einem Aufruf an alle FDJ-Mitglieder und Studenten schreiben sie: „Mit unserem Einsatz an einem volkswirtschaftlich wichtigen Schwerpunkt wollen wir gute Taten für den Sozialismus vollbringen. Unser Einsatz soll ein Beweis der engen Verbundenheit aller Studenten mit der Arbeiterklasse sein... Wir sind Studenten der Arbeiterklasse, und wir werden später die Intelligenz dieser unserer Klasse sein.“ (Vgl. UZ 1/66, S. 1.)

Die Stomatologen glänzen mit gutem Beispiel voran. Physiker, Veterinärmediziner, Staatsbürgerkundelehrer und Kunstsgerichtler folgten ihnen, allerdings - das soll hier nicht verschwiegen werden - war einige von ihnen das Worum nicht so ganz klar wie den Stomatologen. Vor allem bei einigen Staatsbürgerkundelehrern, so berichtet die FDJ-Kreisleitung, war das Interesse an solch einem Einsatz nicht sonderlich groß. Die Vorbereitung des Einsatzes und der Einsatz selbst erwiesen sich als ein Drama in mehreren Akten, das durch einige Zwischenfälle und Widerstände ergänzt wird. Es soll hier nicht alles aufgeschlüsselt werden. Nur soviel sei gesagt: Es ist nicht einzusehen, daß der Lehrstoff nicht zu schaffen sei, als der Einsatzzeitraum um eine Woche verlängert wurde. Da also offensichtlich genügend Zeit bleibt, den individuellen Finanzplan nach Wunsch und Lasse zu decken, müßte auch Zeit sein, den Einsatz in der Braunkohle mitzumachen.

Und letzteres hat schließlich nicht nur etwas mit Zeit, sondern auch und vor allem mit gesellschaftlichem Beauftragt zu tun und - last not least - mit dem Ansehen unserer Universität bei den Kumpeln des Braunkohlenkombinats „Otto Grotewohl“. Wir haben uns dieses Ansehen durch die Einsatzbereitschaft vieler Studenten erarbeitet und sollten es nicht durch Nachlässigkeit oder faule Ausreden einiger weniger leichtfertig aufs Spiel setzen.

## Kameragespräch mit Studenten

Nach dem Interview mit dem Rektor führten die japanischen Journalisten ein Kameragespräch mit Studenten der verschiedenen Fakultäten unserer Universität. Thema dieses Gesprächs waren die Ausbildung der Studenten in der DDR, die soziale Stellung und das allgemeine Leben der Studierenden, Zukunftspläne und Berufsaussichten und die Meinung der Gesprächsteilnehmer zu verschiedenen Problemen der nationalen Politik und der Weltpolitik.

„Eine Wiedervereinigung mit einem solchen aggressiven imperialistischen Staat ist für die Deutsche Demokratische Republik nicht diskutabel, unterstellt Prof. Dr. Müller den Journalisten. Er erläuterte Ihnen die Friedensvorschläge Walter Ulrichs an den westdeutschen Bundesregierung und fügte hinzu, daß sich die Bundesregierung auch diesmal wieder darauf bekräftigte, die Vorschläge rundweg abzulehnen. Auf eine entsprechende Frage der japa-